

## Inf'OGM rend hommage à Arnaud Apoteker

Par

Publié le 13/01/2026

C'est avec une profonde tristesse que nous avons appris le décès d'Arnaud Apoteker, ce vendredi 9 janvier 2026.



Arnaud a été une personne très importante dans l'histoire d'Inf'OGM. Membre fondateur, il est resté au Conseil d'administration jusqu'en 2025. Il y a apporté ses connaissances et compétences. Dans les premières années, patiemment, il a accompagné les rédacteurs, relisant systématiquement les articles pour qu'ils soient justes et précis, autant sur le fond que sur la forme. Ses interventions pertinentes lors des réunions, son esprit de synthèse et son humour ont été d'une aide précieuse au sein de l'association. Son humeur, gaie et simple, nous a accompagné toutes ces années.

Au-delà de notre association, Arnaud a été une des premières personnes, en France, à se poser des questions sur les OGM. Chargé de campagne sur les pesticides à Greenpeace dès 1991, il a

été un des visages emblématiques des campagnes contre les OGM, en France et en Europe. Il a notamment œuvré pour sensibiliser, informer, créer les guides des produits avec ou sans OGM, qui permettaient aux consommatrices et consommateurs de choisir en connaissance de cause. En 1999, il publie un livre, au titre devenu emblématique, « [Du poisson dans les fraises](#) », un livre didactique, pédagogique, au style épuré et percutant, un outil de sensibilisation d'une très grande qualité. Il appuie son combat sur une connaissance scientifique étayée. Il a toujours refusé que la science soit instrumentalisée, dénaturée, décriée. Il a su créer des alliances stratégiques avec des personnes très diverses.

Après avoir quitté Greenpeace, en 2011, il a continué son combat pour une alimentation et une agriculture saines, sans OGM et sans pesticides, en tant qu'assistant parlementaire des députés écologistes, Délégué Général de l'association Justice Pesticides, ou encore en participant à la création du Tribunal International contre Monsanto, qui s'est tenu symboliquement à La Haye, en 2016. Récemment, en 2025, il a participé activement à la coalition Justice pour le Vivant, qui a fait condamner l'État à réformer ses protocoles d'évaluation et d'autorisation des pesticides, jugés défectueux, afin de les aligner sur les connaissances scientifiques actuelles.

Au-delà de ce combat, Arnaud était une personne douce et souriante. Il argumentait calmement, savait mettre en confiance les personnes avec lesquelles il travaillait ou collaborait. Malgré son parcours, ses compétences et sa renommée internationale, il est toujours resté humble, voire discret.

Vendredi, nous avons perdu un ami.

Nous pensons fort à Josiane, à ses enfants, ses petits-enfants et à tous ses amis.

Nous avons le cœur triste.

Nous continuerons, Arnaud, à porter à Inf'OGM ton sens de la justice, de la sincérité et de l'information fiable et critique.

**Toute l'équipe d'Inf'OGM, salariés et bénévoles, d'hier et d'aujourd'hui.**

---

Adresse de cet article : <https://infogm.org/infogm-rend-hommage-a-arnaud-apoteker/>